

Regierungsratsbeschluss

vom 8. März 2005

Nr. 2005/583

Ausgrabung Garten Palais Besenval in Solothurn: Beitrag aus dem Lotterie-Fonds

1. Erwägungen

Im Zusammenhang mit dem Bau eines Seminarhotels auf dem Schänzliareal in Solothurn soll im Palais Besenval ein Restaurant eingebaut werden. Dafür werden unter anderem ein unterirdischer Verbindungsgang zum Landhaus und eine unterirdische Anrichte auf der Westseite des Palais erstellt. Plan- und Schriftquellen zeigen, dass im Garten des Palais Besenval bei den Bauarbeiten mit grösster Wahrscheinlichkeit Reste von mittelalterlichen Vorgängerbauten angeschnitten werden. Die Kulturdenkmäler-Verordnung vom 19. Dezember 1995 (BGS 436.11) stellt die archäologischen Fundstellen und Funde unter Schutz. Müssen sie dennoch bei Bauarbeiten zerstört werden, ist zu gewährleisten, dass sie vorgängig archäologisch untersucht werden können.

Für die Durchführung dieser Untersuchungen sowie für die anschliessende Dokumentationsbereinigung und Berichterstattung stellt die Kantonsarchäologie gestützt auf § 27 der Kulturdenkmäler-Verordnung das Gesuch um einen Beitrag aus dem Lotterie-Fonds. Dem Gesuch kann entsprochen werden, nachdem diese Finanzierungsweise auch in Übereinstimmung mit § 4 Abs. 2 des Gesetzes über die Kulturförderung vom 28. Mai 1967 (BGS 431.11) steht.

Kosten

Gesamtleitung, <u>eigenes Personal</u>	Fr. 10'000.--
Örtliche Grabungsleitung, inkl. Berichterstattung 6 Monate à Fr. 7'500.--	Fr. 45'000.--
Grabungstechniker, <u>eigenes Personal</u>	Fr. 35'000.--
Wissenschaftlicher Zeichner, <u>eigenes Personal</u>	Fr. 30'000.--
1 Zeichner/in und 1 Dokumentalist/in je 3 Monate à Fr. 6'000.--	Fr. 36'000.--
4 Ausgräber/innen je 3 Monate à Fr. 5'000.--	Fr. 60'000.--
Beihilfe durch Baumeister	Fr. 10'000.--
Spesen	Fr. 5'000.--

Material	Fr. 4'000.--
Fundkonservierung und Restaurierung	Fr. <u>5'000.--</u>
Projekt insgesamt	Fr. 240'000.--
./.. Leistungen durch eigenes Personal	Fr. <u>75'000.--</u>
Beitrag aus dem Lotterie-Fonds	Fr. 165'000.-- =====

2. **Beschluss**

- 2.1 Für die Ausgrabung Garten Palais Besenval in Solothurn wird der Kantonsarchäologie ein Beitrag von Fr. 165'000.-- aus dem Lotterie-Fonds (zulasten Rahmenkredit 2005) zugesprochen.
- 2.2 Die Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds ist ermächtigt, auf Antrag der Kantonsarchäologie den Betrag zulasten des Kontos 233.003 "Lotterie-Fonds" anzuweisen. Die Auszahlungen erfolgen in den Jahren 2005 und 2006.



Dr. Konrad Schwaller
Staatsschreiber

Verteiler

Abt. Lotterie- und Sport-Toto-Fonds, Ambassadorshof, 4509 Solothurn (3)
um/GrabungGartenPalaisBesenval.doc
Bau- und Justizdepartement
Amt für Denkmalpflege und Archäologie, Kantonsarchäologie (5) Spy/Br
Kant. Finanzkontrolle